Edición, Enero 2024

BOLETÍN PIENSO EN VERDE



EFEMÉRIDES

DÍA MUNDIAL DE LA EDUCACIÓN

AMBIENTAL

Este mes celebramos el Día de la Educación Ambiental. fecha una significativa que nos invita reflexionar sobre la importancia de cultivar conciencia y conocimiento a favor de nuestro entorno. El 26 de enero marca el reconocimiento global de la educación ambiental como un pilar esencial para construir un futuro sostenible.



La Ley 94-20 de Educación y Comunicación Ambiental y su reglamento, señalan el camino, proporcionando directrices claras sobre cómo estructurar y llevar a cabo actividades y programas educativos en todos los niveles de formación. En nuestra universidad, destacamos este compromiso, por medio de diversos proyectos y eventos, así como con diferentes programas formativos a nivel de postgrado y asignaturas pertinentes en todas las carreras de grado.

DÍA MUNDIAL DE LA RESOLUCIÓN DE LAS EMISIONES DE CO2



Nuestras acciones para lograr una vida sostenible se reflejan en la disminución o eliminación de nuestra huella de carbono y el 28 de enero es un gentil recordatorio. Nuestras acciones conjuntas por un planeta saludable nos benefician y fortalecen.

"Yo hago lo que usted no puede, y usted hace lo que yo no puedo. Juntos podemos hacer grandes cosas".

Madre Teresa de Calcuta.



UN RECORRIDO SATISFACTORIO DA PASO A UN NUEVO AÑO DE LOGROS

El año 2023 estuvo cargado de satisfacciones, por múltiples razones. Entre ellas se encuentra el haber obtenido un incremento de casi un 120% en la captación del plástico reciclable y la consecuente introducción en la cadena de reciclaje, tendencia creciente desde el 2021. Además, se obtuvo un aumento en la recuperación y reciclaje de cartón de un 8%, y un 213% en la de aluminio.



Así mismo, dentro de la gestión de los residuos tipo RPBI se logró una disminución de un 17% del volumen generado, siguiendo el Plan de Reducción de Residuos en la Clínica de Odontología. Y como resultado del impacto del proyecto El Libro que Camina dentro de la comunidad educativa, se alcanzó un incremento de un 266% de los libros aportados para ser intercambiados o reutilizados por otras personas, lo que manifiesta a su vez el grado de sensibilización de la comunidad educativa UNPHU en el tema ambiental.

También alcanzamos recaudar 1.2 millones de tapitas plásticas al proyecto TapitasxQuimio, y nos llena de gran alegría el haber logrado un crecimiento en la captación del 427% respecto al año anterior, siendo esto posible gracias a los aportes de instituciones privadas, gubernamentales, ONG y personas solidarias.

Realizamos diferentes actividades entre las que resalta el Foro de Educación Ambiental 2023: Educación y Sostenibilidad, organizado junto al Instituto Técnico de Estudios Superiores en Medio Ambiente y Recursos Naturales y la Fundación.

Propagas, a la que asistieron unas 500 personas que coparon el Auditorio Horacio Álvarez Saviñó.



El investigador, asesor de la Fundación Propagas, y fotógrafo conservacionista, Eladio Fernández, durante su intervención como expositor del Foro.

Otras actividades fueron las visitas guiadas, las jornadas de siembra simbólica, los talleres taller de Compost Importancia de la educación ambiental para la conservación de la biodiversidad, Mapa de Ruido de la Zona Colonial, Humedales, recurso vital para la biodiversidad, Agua: recursos y responsabilidad ambiental, Residuos, Reciclaje y Sostenibilidad, Océanos y Consumo Responsable, Liderazgo de la mujer en el sector financiero, junto al Banco Popular, Manual de Inclusión y Otros Aspectos de Responsabilidad Social:

Un modelo a Seguir junto al INESDYC, Clasificación de residuos: una solución desde la comunidad, junto al Comité de la Pastoral Social de la Parroquia Divina Providencia, entre otras actividades.



Como parte de la gestión ambiental, continuamos reduciendo nuestra huella de carbono, promoviendo la sostenibilidad dentro de la institución y fomentando la educación ambiental en toda la comunidad UNPHU



¡JUNTOS LO HACEMOS MEJOR!

Si no lo puedes reparar y reutilizar: **irecicla!**





Continuamos este año con la recolección de los pequeños aparatos electrodomésticos y electrónicos que no vayas a reutilizar o reparar. De igual manera, los plásticos, tapitas plásticas, papel y cartón. Así los incluyes en la cadena de reciclaje, aportando tu granito de arena a la mejora del medioambiente. También recibimos los libros que no vayas a utilizar, para su reutilización.

Trae tus residuos a nuestro punto de acopio, local número 14, ubicado al lado del edificio 2, en horario de oficina de lunes a viernes, y los sábados hasta el mediodía. Para más información, llama a la extensión 2333, porque... ¡Juntos lo hacemos mejor!

FOTO AMBIENTAL

NUEVO AÑO, NUEVOS MARES



FUENTE: DRA. DOLLY MARTINEZ

El inicio de un nuevo año es una ocasión que nos permite reforzar nuestras ideas, enlazar metas y fortalecer objetivos con nuestros semejantes, vislumbrar un horizonte que, aparentemente distante, es cercano.

La imagen refleja una de nuestras más hermosas playas, recordatorio de nuestras grandes riquezas naturales y de la belleza que nos rodea. Preservarlas, desarrollarlas, es nuestro compromiso.





"Lo que estamos haciendo a los bosques del mundo es un espejo de lo que nos hacemos a nosotros mismos y a los otros" Con esas palabras Mahatma Gandhi alertó, hace tres cuartos de siglo, sobre la destrucción sistemática del medio ambiente. Casi un siglo más tarde la situación es tan grave, que se considera que en el 2023 la humanidad se acercó peligrosamente a los límites considerados para su sobrevivencia.

Sin educación ambiental, no importa las medidas que se tomen, el hombre inconsciente seguiría en su rol de depredador insaciable, sacrificando el futuro que no dista años de nosotros; que ya está aquí y amenaza a nuestra generación y las de nuestros hijos, nietos y bisnietos, quienes ya comparten nuestro único hábitat posible, el planeta Tierra.

¡Tenemos que educar y educarnos, sobre los desafíos que plantea el no cuidar el medio ambiente!

Palabras del Arq. Miguel Fiallo Calderón, rector de la UNPHU, con motivo de la celebración del 26 de enero, Día de la educación ambiental.

¡Soy UNPHU! ¡Pienso en verde!

Arq. Miguel Fiallo Calderón



"LA ECONOMÍA Y EL MEDIO AMBIENTE SON LO MISMO. ES LA REGLA DE LA NATURALEZA".

MOLLIE BEATTIE





Sé parte del equipo de miembros y voluntarios **Pienso en Verde**.

Mantente informado de las próximas actividades con informaciones ambientales importantes, conferencias, charlas y muchas cosas más, con valor de horas cocurriculares.

Solo debes llenar el formulario que se encuentra aquí https://www.unphu.edu.do/programas/piensoen-verde/